

132年の歴史を胸に未来に羽ばたけ 八森小学校閉校式



式典終了後、「いつまでも忘れな
い！八森小学校の昔へのタイムスリ
ップ」と題した全校劇が行われ、児
童の父母や祖父母が通っていた学校
の様子などを紹介。最後に「さよう
なら八森小学校。ありがとう八森小
学校」と声を合わせて締めくくりま
した。

また、校門近くに建立した記念標
柱の除幕式が行われ、いつまでも八
森小学校を語り継ぐことを誓い合
いました。



八森地区の小学校が平成21年4月
から統合することに伴い、各小学校
で閉校式が行われています。11月16
日には八森小学校の閉校式が同校体
育館で行われ、式典には児童や卒業
者、学校関係者ら約300人が参加
し、132年間にわたって子どもた
ちを見守ってきた、学び舎への別れ
を惜しみました。

式典では、加藤町長が「八森小学
校は白滝や本館城址、留山など財産
にあふれた地域の特色を活かして、
学校活動が取り組まれてきました。



132年培った強い体と精神力を新
しい学校で発揮してください。」とあ
いさつしました。続いて来賓挨拶の
あと、小山勝子校長が「地域をあげ
て教育環境づくりへの取り組みは子
どもたちの力を大いに引き伸ばして
くれました。ここでの輝かしい思い
出は、いつまでも心のよりどころと
なるでしょう。」と述べました。そし
て、齊藤剣君(6年)が「校舎の版画
を作ったとき、汚れた壁を見て自分
たちを守ってくれたのだと感謝する
ようになりました。これからも思い
やりと感謝の気持ちを忘れずに夢に
向かって進んでいきます。ありがと
う八森小学校。」と児童を代表して別
れの言葉を述べました。



八森小学校の歩み

- 明治9年 八森学校創立
当時の児童生は42名
- 25年 八森尋常小学校となる
- 昭和16年 八森国民学校となる
- 22年 八森小学校に改称する
- 29年 現在の校歌が制定
- 37年 給食室新築「完全給食」開始
- 41年 鉄骨体育館完成
- 47年 火災により体育館、管理棟、
便所を残して焼失
- 48年 現校舎完成
- 51年 創立100周年記念式典
- 63年 校舎大規模改修
- 平成3年 プール完成
- 8年 郡秋季学童野球大会優勝
- 11年 潮鳴りタワー完成
- 13年 ドキュメンタリー映画
「白神の夢」に出演
- 20年 八森小学校閉校式



明治末期の卒業写真。

プレハブでの授業風景(昭和47年)



校歌

作詞 山田千之
作曲 柴田源太郎

一峰は薬師よなつかしく
みどりの風に湧くのぞみ
さざめくひとみ 健やかな
光あつめて 手をとって
歌こえ高く 学ぶのよ

ニ真珠白瀑 うるわしく
心のそこに 鳴るところ
なかよくはげみ 喜びの
ゆくていらいて あこがれて
足おと強く かけるのよ

三海に潮鳴り たくましく
ふぶきの窓に 聞く訓え
やさしくにおう 花のよに
かたたえて 呼びあつて
ふるさと清く ちかいうのよ
ああわれら 八森小学校